

## **PRONUNCIAMIENTO**

## EXIGIMOS EL RESPETO IRRESTRICTO DE LOS DERECHOS HUMANOS EN LAS MOVILIZACIONES CONTRA EL RÉGIMEN AUTORITARIO DE DINA BOLUARTE

19/07/23

La Asociación Interétnica de Desarrollo de la Selva Peruana (AIDESEP), representante de 9 organizaciones regionales, 109 federaciones y 2439 comunidades nativas, frente a la crisis política y social que cada vez se viene agudizando, manifesta lo siguiente:

Alertamos que, tanto desde el poder Ejecutivo como del Legislativo, en complicidad con el Poder Judicial, la Fiscalía y los poderes fácticos, se vienen promoviendo una serie de medidas legislativas y políticas que violan, debilitan y ponen en riesgo los derechos colectivos de los pueblos indígenas en todo el país y, en particular, la supervivencia de la Amazonía.

Denunciamos que, en los últimos meses, se ha producido la **criminalización, constante represión y masivos atentados** contra las vidas de los quechuas, aymaras, amazónicos y demás pueblos que salieron a manifestar pacíficamente. Y se viene estigmatizándolos como terroristas, desconociendo que hemos sido **los pueblos indígenas quienes hemos enfrentado al terrorismo** y contribuido a la pacificación desde nuestras propias formas de defensa y salvaguardando nuestros territorios.

Exigimos **verdad**, **justicia y reparación civil** para las familias de los más de 60 hermanas y hermanos andinos asesinados por la violenta represión policial y de las fuerzas armadas en las movilizaciones de inicios de año. ¡No más muertes por ejercer nuestro derecho legítimo a la protesta!

Exhortamos a las fuerzas armadas y policiales a **no hacer uso arbitrario y desproporcionado de la fuerza** en contra de las manifestaciones pacíficas que se realizan en Lima y otras regiones del país. Los abusos y violencia con la que estos actuaron durante las últimas protestas han sido evidenciados por múltiples organismos internacionales de derechos humanos. Por tanto, **pedimos las investigaciones y sanciones respectivas** para los responsables.

Demandamos que se promueva las condiciones necesarias para la refundación del Estado, a partir de un diálogo amplio con todos los actores de la sociedad y la participación de los pueblos indígenas en igualdad de condiciones. Porque a diario se viene atentando contra la independencia de poderes, la institucionalidad democrática y los derechos humanos

Finalmente, alertamos sobre la posible represión contra quienes nos sumemos a las movilizaciones en ejercicio de nuestros derechos a la libertad de expresión y a la protesta. Y hacemos un llamado a los organismos internacionales tutelares de derechos humanos para que estén vigilantes de la situación en el Perú durante estos días.

¡Los pueblos indígenas seguiremos resistiendo y ejerciendo nuestros derechos a la libre determinación como pueblos, la libertad de expresión y de protesta para así continuar exigiendo el respeto de nuestros derechos colectivos!